

malade et que si elle n'était pas mieux le lendemain il faudrait la mettre à la porte. La jeune fille pleura beaucoup et le lendemain elle était à son ouvrage.

6e cas.—Un jour, au sortir des salles de l'Hôtel-Dieu, j'aperçois une jeune fille soutenue par deux hommes ; sa jambe gauche était repliée sur elle-même et était dans cet état depuis six semaines.

Je diagnostiquai : hystérie. Je lui ordonnai de marcher, elle ne le voulut pas. Alors je fis remplacer les deux hommes par deux étudiants, et, brusquement, je la laissai tomber. Elle se releva seule et marcha.

Il arrive fréquemment que des jeunes filles ont des crachements de sang dus à l'hystérie, et, il a toujours suffi, dans les salles de l'Hôtel-Dieu, de menacer ces malades de l'expulsion pour les guérir complètement. Il est toujours facile de distinguer ces cas, vu qu'alors, le sang est en petite quantité et la salive en abondance.

On a nié que l'hystérie pût se rencontrer chez l'homme. J'en ai vu deux cas : le premier était un adulte ; l'autre, un enfant d'une dizaine d'années, qui avait des convulsions hystériques ordinaires. Dans ce dernier cas, l'hystérie était due à la présence de vers dans les intestins.

3 novembre 1879.

E. O. CLOUTIER,

Etudiant en Médecine à l'Université-Laval, Québec.

De la saignée dans l'hémorrhagie cérébrale,

Par le DR. A. DAGENAI, S,

Professeur de Tocologie à l'Université-Laval de Montréal.

Mr. le Rédacteur,

Je vois dans le numéro du 15 octobre dernier de la *Revue de thérapeutique médico-chirurgicale*, de Paris, qui avait reproduit mon article sur l'apoplexie, deux correspondances traitant de la saignée dans l'hémorrhagie cérébrale. Dans la première de ces correspondances, Mr. le Dr. Rousseau, d'Épernay, se prononce franchement et carrément pour la saignée.

« Deux fois, dit notre savant confrère, j'ai été menacé d'apoplexie ; deux fois j'en ai été préservé par la saignée, tandis qu'un de mes amis, chez qui les prodromes de cette maladie étaient beaucoup moins intenses que chez moi, mais qui n'a rien fait, en a été frappé, n'a voulu prendre qu'un vomitif et